

## **A LA PRESIDENTA DEL SENADO**

El Grupo Parlamentario Socialista, al amparo de lo establecido en el artículo 177 del Reglamento de la Cámara, solicita la tramitación de la siguiente **MOCIÓN** para su debate en la Comisión de Ciencia, Innovación y Universidades.

### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La historia de la humanidad se escribe a partir de los avances científicos y tecnológicos que la han hecho progresar y también por la persistencia de reductos resistentes que en cualquier época han negado el cambio recurriendo para desprestigiarlo socialmente a la falsificación de su sentido y de sus efectos.

Con la difusión masiva de los medios de comunicación y, aún más acusadamente, con la extensión de las redes sociales, las falsificaciones han alcanzado su paroxismo. Cualquier crisis, de cualquier naturaleza, es aprovechada por núcleos reaccionarios al propio cambio para intentar deslegitimarla acudiendo a la propagación de bulos y mentiras en busca del mayor eco entre los sentimientos de inseguridad, incertidumbre y temor de importantes franjas de la ciudadanía.

La implosión del Corona Virus, ha servido como eslabón para ofrecer un hilo conductor a distintos movimientos negacionistas: desde los que rechazan el cambio climático, los antivacunas y quienes interpretan la pandemia como una conspiración entre los gobiernos y las grandes corporaciones tecnológicas, hasta otros que niegan la violencia de género y con franca hostilidad hacia el movimiento feminista. Un amplio abanico de movimientos que reaccionan a las situaciones de crisis, o más certeramente a cualquier cambio, trasladando visiones muchas veces descabelladas e intentando generar alarma y desconfianza entre la población.

Todos ellos comparten dos elementos que los identifican: la pretensión de negar el conocimiento científico (contra el que atentan expresamente) y la inequívoca vocación de desprestigar y, por ello, deslegitimar a las instituciones políticas representativas que son

las que asumen la dirección de gestionar las crisis con vocación de racionalidad; en este caso, combatiendo un virus con una explosión letal desconocida a lo largo del último siglo.

De este modo, grupos de ideología supremacista, de extrema derecha, otros de carácter antisistema más una amalgama de movimientos de distinta índole, encuentran en la razonable inseguridad de los ciudadanos ante una grave crisis sanitaria, un clima propicio para intentar fomentar la desconfianza social, buscando la ruptura en nuestra sociedad y la deslegitimación de los sistemas democráticos. Todo vale. En las redes sociales dan con un poderoso medio para difundir sus groseras manipulaciones y trasladar así a cada vez más amplias franjas de ciudadanía sus posiciones aparentemente bienintencionadas pero profundamente antidemocráticas.

Un riesgo añadido, y de nocivas consecuencias políticas, estriba en la posibilidad de que las ideas extremistas penetren en los parlamentos; en la capacidad de los grupos extremistas que disponen de alguna representación parlamentaria para contaminar el debate democrático llevándolo a las instituciones y obteniendo en no pocas ocasiones el respaldo de fuerzas políticas democráticas.

No podemos desconocer que su objetivo no es otro que el de la desestabilización política. Cuando las fuerzas democráticas asumen, aunque sea de manera disfrazada, posiciones abiertamente antagónicas con el movimiento de emancipación de la mujer, de los derechos de otros colectivos o cuando hacen susas decisiones que quieren humillar la memoria de personalidades públicas que forman parte de nuestra historia democrática, están alimentando un discurso radicalmente contrario al espíritu que ha acompañado durante más de cuatro décadas la apertura, profundización y consolidación democrática en España.

Un discurso que las democracias no se pueden permitir si no es a costa de su debilitamiento.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Socialista presenta la siguiente:

## MOCION

- El Senado manifiesta que las ideas del negacionismo son incompatibles con los valores del progreso racional basado en la ciencia que son el fundamento para el desarrollo y el bienestar de la humanidad durante los últimos siglos.
- Los Grupos Parlamentarios se comprometen a no ofrecer su apoyo a posiciones negacionistas sobre la pandemia a la que nos enfrentamos que fomentan percepciones carentes de cualquier valor científico y alientan comportamientos públicos dañinos para las políticas de salud pública que el Gobierno de la Nación y los Gobiernos Autonómicos están llevando a cabo actualmente.
- Los Grupos Parlamentarios también se comprometen a no trasladar al Senado ni respaldar cualquier iniciativa negacionista sobre los derechos de los ciudadanos al apartarse de los valores de la tolerancia y el respeto en los que se basa nuestra convivencia.

En el Palacio del Senado, a 19 de febrero de 2021.

Ander Gil García  
Portavoz Grupo Parlamentario Socialista

César Mogo Zaro  
Senador por Lugo GPS